

L'histoire de René Bouvarel,

par Dominique Bouvarel maire de St Hilaire du Rosier de 1989 à 2008.

L'histoire commence en 1882, Cette année-là, un certain Romain Bouvarel, reçoit comme dot de mariage un petit café-restaurant au lieu dit de « la cagnas », dont il reçoit le nom.

C'est aussi le temps des premiers chemins de fer.

Une petite gare est construite : St Hilaire voit bientôt passer son premier convoi. La petite auberge prend alors le nom de *Café de la gare*. À son tour en 1913, son fils Laurent reçoit l'établissement en héritage. Dès lors, le petit oasis de repos et de paix situé au milieu d'arbres séculaires se développe.



Inauguration du stade de foot. Sur la photo : Mr GAU Député, Mr BOSSAN conseiller général, Mr CHALAYE, à l'époque 1^{er} adjoint.

Marie-Louise, l'épouse de Laurent se révèle si fine cuisinière que la « mère Bouvarel » comme l'on dit est digne de ses aînées lyonnaises, ces mères qui ont fait la réputation de la capitale de la gastronomie.

Nous sommes à l'époque où André Michelin est le précurseur du grand tourisme en France et en Europe, Saint Hilaire du Rosier prend place dans son guide de récente création.

La guerre, les années passent, puis vint en 1946, l'ère de René Bouvarel, Maman Bouvarel ayant un fils, René, très attiré par les fourneaux, elle se fait une joie de lui inculquer son savoir, sûre de ne pas voir ses recettes moisir dans la poussière.

Celui-ci affine au contraire les préparations « maison » : le poulet aux écrevisses, les ravioles maison, le chevreau sauté, le lièvre à la broche, les chaussons aux truffes, le soufflet au Kirsch : le fameux de St Hilaire. Autodidacte, il hisse le restaurant parmi les grandes tables gastronomiques. Il obtient une première étoile en 1952, et une deuxième en 1973 dans le guide Michelin. Des personnalités politiques de tous bords, des artistes, des vedettes du théâtre et du cinéma n'hésitent pas à s'y arrêter. Telle la grande Barbara qui écrit sur le livre d'or : « Il pleuvait sur Brest, j'ai retrouvé le soleil, de l'Estérel, chez Bouvarel ». Ou Michel Galabru qui écrit : « À Monsieur et Madame Bouvarel qui ont la chance de manger tous les jours chez eux ».

Françoise Sagan dans une interview à Vogue, à la question « Pour quoi feriez-vous un détour », elle avait répondu : « Pour des ravioles à St Hilaire »

Haroun Tazieff très certainement mis en condition par l'arrosage d'un bon St Joseph,

fait danser sa signature au dessus d'un volcan dessiné par lui-même.

Auparavant Michel Simon avait écrit « Cher Monsieur, chère madame Bouvarel, c'est chez vous que je voudrais vivre ».

De grands sportifs, Raymond Kopa, Jacques Anquetil, Jean Claude Killy ont fait le détour par St Hilaire. Et combien d'autres, des chanteurs, Pierre Perret, une des fines gueules de France, Richard Anthony qui se contentant d'un « bravo ». Demis Roussos, et plus récemment Charles Aznavour ont partagé notre table. Et pour finir, la dernière personnalité à signer notre livre d'or, fut François Hollande. Il n'était pas encore Président de la République mais de passage dans la région.

Malgré ce prestige. René Bouvarel n'a pas négligé ses devoirs civiques. Ces compatriotes l'appellent à la tête de sa commune, qu'il sert avec ce qu'on appelle amour passion, et un sens aigu de l'intérêt collectif.

Avec son conseil municipal, il est à l'origine de la création des premiers logements sociaux (40 logements OPAC) dans le quartier de la gare, de la construction de la salle des fêtes, devenue pour la commune un lieu majeur de rencontre pour la population, les associations, et la réalisation du nouveau terrain de foot.

Passionné de sport, il répondait toujours avec enthousiasme aux appels des organisateurs des *six jours* pour assurer, selon son habitude une restauration de la plus haute qualité.

Maire de St Hilaire du Rosier depuis 1961, René Bouvarel, après une longue et inexorable maladie est décédé au cours de son mandat en juin 1978, il allait avoir 60 ans.

Cette année-là : 1952

13 FÉVRIER

Ouverture des jeux Olympiques d'hiver à Oslo.

2 AVRIL

naissance de Thierry Le Luron.

19 JUILLET

première diffusion à la télévision du Tour de France.

4 NOVEMBRE

Eisenhower est élu président des États-Unis.

31 DÉCEMBRE

À Londres, un brouillard polluant fait 2000 morts.